opusdei.org

Instituto Histórico San Josemaría Escrivá de Balaguer: preguntas frecuentes

26/04/2007

¿Qué es? El Instituto Histórico San Josemaría Escrivá de Balaguer (Istituto Storico San Josemaría Escrivá (sigla: ISJE)es un centro de investigación que se propone promover los estudios históricos sobre el fundador del Opus Dei, así como sobre su espíritu, sus

enseñanzas y su repercusión apostólica en todo el mundo.

Finalidades

Aunque entre sus finalidades se cuenta el impulso a investigaciones teológicas, pedagógicas y de carácter jurídico-canónico, el eje de su actividad está constituido por los estudios históricos.

La constitución de institutos históricos para el estudio de personalidades o instituciones de relieve cultural, intelectual, artístico o espiritual es un hecho cada vez más difundido.

La figura de san Josemaría

La figura de san Josemaría, fundador del Opus Dei, y su mensaje sobre la llamada universal a la santidad, sobre la santificación del trabajo, sobre la valoración humana y cristiana de lo ordinario y lo cotidiano, sobre la libertad y la responsabilidad temporal del cristiano, etc., y la difusión universal de su apostolado, han atraído la atención tanto de los medios de comunicación, como de los ambientes científicos, especialmente los relacionados con la historia del cristianismo y con el análisis de la incidencia cultural del mensaje cristiano.

Sede del Instituto Histórico

Ha sido esta realidad lo que ha hecho sentir la necesidad de constituir este Instituto Histórico, como institución e instrumento que facilite, en diálogo con el conjunto de la comunidad científica, el estudio serio, científico y bien documentado de la historia del fundador del Opus Dei y de esta institución de la Iglesia.

Fue erigido en 2001 por el prelado del Opus Dei y tiene su sede en Roma, Vía dei Farnesi, 82.

Hacia las obras completas de san Josemaría

Como sucede en otros institutos históricos, uno de sus principales es la edición crítica de las obras completas de Josemaría Escrivá, tanto las publicadas como las que permanecen inéditas. El Prelado encomendó esta tarea al Instituto cuando se erigió.

En el 2002 apareció la edición críticohistórica de la primera y más importante de las obras de Josemaría Escrivá: *Camino*, en la que venía trabajando desde hacía años s el prof. Pedro Rodríguez.

En la actualidad diversos especialistas trabajan en las ediciones críticas de otras obras.

Las monografías

La colección de monografías se inició con la publicación de un amplio

estudio sobre la vida y los estudios de san Josemaría en el Seminario de Zaragoza.

El próximo mes de junio aparecerá el segundo de los volúmenes de la colección, dedicado a la vida de la familia de san Josemaría en Logroño, ciudad a la que se trasladó en 1915 y donde permaneció durante diez años.

El tercer volumen, que se encuentra en un estado avanzado de elaboración, analiza la actividad de Josemaría Escrivá en Madrid, primero como capellán y luego como rector del Patronato de Santa Isabel.

La Revista del Instituto Studia et documenta esel órgano ordinario de expresión del Instituto. Su estructura y características son las propias en este tipo de publicaciones científicas, y consta de estudios, documentaciones e informaciones bibliográficas.

El Centro de Documentación y Estudios

Para la sección bibliográfica el Instituto cuenta con la cooperación del Centro de Documentación y Estudios Josemaría Escrivá, creado en la Universidad de Navarra (Pamplona) a comienzos de la década de 1990.

Este Centro de Documentación está elaborando una base de datos bibliográfica sobre san Josemaría y el Opus Dei

Suscripciones

Los interesados en suscribirse a la revista pueden consultar la página web del Instituto: www.isje.it

pdf | Documento generado automáticamente desde https://

opusdei.org/es-es/article/institutohistorico-san-josemaria-escriva-debalaguer-preguntas-frecuentes/ (20/11/2025)